LA NACION

VERIFICA

FECHA: L.15/FEB/99

PAG: 12

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 CM

Récurrirán a ONU por presos de la CAS

Felipe Bäuerle SANTIAGO

Las gestiones necesarias para que se haga presente un relator para la tortura de la Naciones Unidas que vea el caso de maltrato a que supuestamente fueron sometidos 56 presos trasladados hace poco más de una semana al recinto carcelario de Colina le está realizando la Asamblea Nacional por los Derechos Humanos, señalando que en la semana ya podría haber una respuesta al respecto.

Así lo informó Patricia Silva, dirigenta de la agrupación, durante

una nueva manifestación por parte de familiares de los reos en las afueras del recinto penitenciario, quienes piden el esclarecimiento de los hechos.

Indicó la dirigenta que están haciendo todos los esfuerzos para que un médico externo, a través del Colegio Médico u otra organización, pueda "ingresar y constatar las lesiones que sí han podido verificar algunos compañeros como Patricio Coñumán, dirigente de la CUT".

Silva indicó que Coñumán pudo estar con el preso Dante Ramírez, detenido en la Penitenciaría, quien se encuentra en el sidario del recinto. Agregó que Ramírez se encuentra en muy malas condiciones físicas y de insalubridad.

Al respecto, Patricia Silva señaló que están realizando todas las gestiones posibles a través de sus abogados para presentar lo antes posible un recurso de protección, no sólo por Dante Ramírez, "sino por todos los otros compañeros presos".

En tanto, Irma Véliz, quien ha sido la vocera de los familiares desde que se supo del traslado, dijo que el video mostrado el sábado a Jaime Castillo Velasco, por parte de funcionarios de Gendarmería, había sido una "provocación preparando un escenario". Agregó que dicha situación se generó

a las cuatro de la tarde del pasado viernes 5, y fue a las 16:30 de ese día en que empezó, según señaló Véliz, a crearse el clima de tensión.

Asimismo, la vocera de los familiares de los presos rechazó la visita que realizaría entre hoy y mañana la diputada PS Fanny Pollarolojunto al presidente de la Comisión de DD.HH. de la Cámara, Sergio Ojeda. Al respecto señaló que la parlamentaria fue muy clara "al dar carta blanca a la tortura", señalando públicamente, según Véliz, que "aquí no pasaba nada», y que confiaba plenamenté en el director nacional de Gendarmería.